



Aujourd'hui plus que jamais, nous devons être mobilisés.

Dans la Vienne, nous nous sommes mobilisés pour notre ruralité. Vous avez été nombreux à me solliciter pour préserver l'école en milieu rural. Nous avons manifesté ensemble, pour montrer notre volonté de faire vivre nos territoires.

Je n'ai pas manqué encore une fois d'être votre porte-parole, à deux reprises, lors d'une Question d'Actualité au Gouvernement et d'une Question Orale au Ministre de l'Éducation, de la Jeunesse et des Sports. Je lui ai rappelé que là où il y a une école, il y a une vie communale, une animation des centres bourgs.

C'est également dans ce sens que j'ai rédigé le rapport «Soutenir le commerce en milieu rural : 43 mesures déclinées en 10 axes».

Une vitrine allumée, c'est un village qui respire.

Tout autant de sujets, que je suis ravi d'aborder avec vous à l'occasion du Tour de la Vienne en 86 Jours que j'effectue depuis le 1^{er} avril.

La trêve dans les travaux législatifs en raison du calendrier électoral me permet, accompagné de Marie-Renée DESROSES, Sénatrice Suppléante, de parcourir notre département afin d'échanger sur les dossiers, les préoccupations et les projets de chacun.

Permettez-moi enfin, d'avoir une pensée solidaire pour le peuple ukrainien qui traverse l'un des épisodes les plus tragiques de son histoire. Nous devons faire preuve d'unité dans cette guerre dramatique.

Bruno Belin

■ COMMERCE EN MILIEU RURAL

Après plus de trois mois de travail, une cinquantaine d'auditions et l'analyse d'une vingtaine de contributions écrites (dont celles des Maires de la Vienne), avec mon collègue Serge BABARY, Sénateur de l'Indre-et-Loire, nous avons rédigé un rapport afin de soutenir le commerce en milieu rural.

L'idée est de s'inspirer de notre expérience d'élus de territoires ruraux et d'entendre les besoins du secteur du commerce pour formuler une boîte à outils pour les Maires.

Le 15 mars dernier, nous avons présenté, devant la Commission Aménagement du Territoire et du Développement Durable et la Commission Affaires Economiques, 43 mesures déclinées en 10 axes afin de répondre aux deux objectifs :

- Faire en sorte que 100 % de nos concitoyens se trouvent à moins de 10 minutes de trajet d'un ensemble de commerces de la vie quotidienne.
- Donner les outils aux élus locaux pour créer les conditions d'une activité de commerce chaque fois que possible.

Les pistes élaborées ont été largement partagées et saluées par un vote à l'unanimité du rapport sénatorial par les deux commissions.



Lors de la présentation du rapport
«Soutenir le commerce en milieu rural» - 15 mars 2022

■ ECOLES

Le 9 février dernier, à l'occasion d'une Question d'Actualité au Gouvernement, j'ai rappelé la déclaration de Jean-Michel BLANQUER, en janvier 2021 : «Aucune classe, aucune école ne sera fermée sans l'accord du Maire».

Je me suis donc fait porte-parole des Maires de Buxeuil, Blanzay - Champniers, Chenevelles - Monthoiron, Cherves - Cuhon - Vouzailles, Mirebeau, Montmorillon, Neuville-de-Poitou, Paizay-le-Sec, Pleumartin, Pouillé - Tercé, afin de signaler au Ministre de l'Education, de la Jeunesse et des Sports qu'ils ne voulaient pas que leurs classes ferment.



Lors de la Question d'Actualité au Gouvernement - 9 février 2022

«Les élus ruraux ont le sentiment que l'Etat ferait tout pour que la France des campagnes aille de mal en pis : Carburant hors de prix, construction et PLU interdits, commune sans trésorerie, territoire sans téléphonie, médecins partis et maintenant carte scolaire sans stratégie.»

■ JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DES FEMMES

Le 8 mars, à l'occasion de la Journée Internationale des Droits des Femmes, j'ai souhaité réunir les élues de la Vienne lors d'un déjeuner pour échanger sur la situation des femmes en milieu rural.

L'occasion de revenir sur mon action en tant que membre de la Délégation aux droits des femmes et à l'égalité des chances entre les hommes et les femmes et d'échanger autour des propositions du rapport « Femmes et Ruralités: en finir avec les zones blanches de l'égalité.»

Les élues ont par la suite pris la parole pour aborder les sacrifices liés à la santé et à la mobilité. Il a également été évoqué l'aide aux femmes âgées, seules et isolées, les difficultés de congés maladies en tant qu'agricultrice, l'évolution des mentalités dans l'utilisation des « congés enfants malades » et l'exposition des enfants dans les violences conjugales.

J'ai également abordé le travail actuel de la Délégation autour de la pornographie et de son industrie. J'apporterai dans les prochains jours une contribution afin de renforcer les mesures de contrôle pour protéger les mineurs.



Avec les élues de la Vienne à Marigny-Chemereau - 8 mars 2022

SANTÉ

Dans le cadre de la mission d'information « Perspectives d'Aménagement du Territoire », j'ai apporté une contribution au rapport « Accès territorial aux soins », présenté par Bruno ROJOUAN, Sénateur de l'Allier.

En attendant une vraie loi de santé qui prend en compte les questions d'aménagement du territoire, j'ai soumis plusieurs axes pour améliorer l'accès à la santé.

1. Rééquilibrer les installations en faveur des territoires sous-dotés
2. Augmenter dès la prochaine rentrée le nombre d'inscrits dans les écoles d'infirmiers et de sages-femmes.
3. Développer une offre de soins itinérante sur les territoires les plus ruraux ou les plus carencés, par des bus équipés et financés par l'Agence Régionale de Santé mis à disposition des professionnels.

Douze, des treize propositions ont ainsi été intégrées dans le rapport.

TOUR DE LA VIENNE EN 86 JOURS

Depuis le 1er avril et jusqu'au 25 juin, accompagné de Marie-Renée DESROSES, Sénatrice suppléante, nous allons à la rencontre des élus, des entrepreneurs et associations qui participent à l'attractivité et à l'animation du territoire avec l'objectif d'écouter, d'échanger et d'avancer ensemble.

Tout au long des rencontres, je tenterai d'apporter des réponses à chacun et ferai remonter au mieux les situations.



Lancement du Tour de la Vienne en 86 jours à Savigny-sous-Faye avec les Maires de Doussay, Orches et le 1^{er} Adjoint au Maire de Savigny-sous-Faye - 1^{er} avril 2022

UKRAINE

Dès le lendemain de l'entrée en guerre de la Russie contre l'Ukraine, je me suis immédiatement exprimé en faveur de l'accueil des familles ukrainiennes en France.

En lien avec les services de l'Etat, j'ai alors lancé un appel à la solidarité en proposant de me communiquer les logements disponibles dans les communes.

Je tiens à remercier l'ensemble des habitants de la Vienne, ainsi que les Maires, nombreux à s'être mobilisés.

Nous ne pouvons que condamner cette acte de guerre mené par la Russie. Cette situation montre déjà ses conséquences pour l'économie mondiale. La hausse des matières premières telles que le carburant, le gaz ou encore le blé.

J'ai d'ores et déjà sollicité les Ministres concernés afin de connaître les mesures envisagées pour limiter l'impact sur le pouvoir d'achat des français.

De plus le 23 mars, j'ai tenu à accompagner Nadia SOLLOGOUB, Sénatrice de la Nièvre et Présidente du Groupe Interparlementaire d'Amitié France – Ukraine, dont je suis membre au Sénat, devant l'ambassade de la Fédération de Russie à Paris.



Devant l'ambassade de la Fédération de Russie - 23 mars 2022

Après la lecture d'un extrait de la Convention de Genève, nous avons déposé «l'appel humanitaire», cosigné par plus d'une centaine de Sénateurs dans la boîte aux lettres de l'ambassade de la Fédération de Russie.

Nous avons par la suite, assisté au discours de Volodymyr ZELENSKY, Président de l'Ukraine, devant le Parlement Français. **Paix pour l'Ukraine.**



www.bruno-belin.com

le nouveau site
du Sénateur de la Vienne



Avec Martine MOUSSERION, Maire de Anché, Adrien TAQUET, Secrétaire d'Etat chargé de la protection de l'enfance et mon collègue Yves BOULOUX au Sénat - 3 février 2022



Accueil de Joël GIRAUD, Secrétaire d'Etat, chargé de la Ruralité et Hugues MAILLET, Maire de Saint-Savin - 14 février 2022



Avec les Maires, devant les services académiques de Poitiers pour dire «Non aux fermetures de classes» - 28 février 2022



Avec Dany DUBERNARD et Pierre ZENNER pour la signature du jumelage entre Boivre-la-Vallée et Koenigsmacker (Moselle) - 19 mars 2022



A l'inauguration de Poitou Allium - 26 mars 2022



Lancement du Tour de la Vienne en 86 jours - 1^{er} avril 2022

UNE EQUIPE À VOTRE DISPOSITION



Marie-Renée DESROSES
Sénatrice Suppléante
Maire de Civaux

Je suis particulièrement heureuse de pouvoir accompagner Bruno, dans son Tour de la Vienne en 86 jours. Nous voulons faire de ces rencontres, des moments de partage, d'échanges et de travail pour l'avenir de nos territoires. Être à l'écoute et disponible est notre devise. Avec toute mon amitié.



Permanences

Chaque premier et troisième samedi du mois, je tiens une permanence à la mairie de Monts-sur-Guesnes. Je reçois sans rendez-vous. Pour tout renseignement merci de contacter :
Sonia SOURICE au 06 03 62 42 53.

La permanence parlementaire à Monts-sur-Guesnes est tenue par Mattieu MANCEAU, collaborateur parlementaire du **mardi au vendredi de 9h à 12h30**
ou sur rendez-vous au 06 73 21 52 82.

Contacts



Sonia SOURICE

06 03 62 42 53
s.sourice@clb.senat.fr

Sénat & Conseil Départemental



Mattieu MANCEAU

06 73 21 52 82
m.manceau@clb.senat.fr

Permanence Parlementaire



Claire GRIGNON

06 42 06 02 24
c.grignon@clb.senat.fr

Sénat